

Section 16.—Recensement quinquennal des Provinces des Prairies.

Le dernier recensement des Provinces des Prairies a été fait le 1er juin 1936. L'Annuaire de 1937 donne, pages 151-157, les statistiques de la population pour chaque province, par district électoral, sexe, état conjugal, distribution d'âge, origine raciale, lieu de naissance, et par habitation rurale et urbaine. Malheureusement, lors de l'énumération du 1er juin, une petite région de 654 âmes de la Saskatchewan ne fut pas visitée et dut en conséquence être recensée plus tard. Les chiffres de la Saskatchewan au recensement de 1936, tels que donnés dans l'Annuaire de 1937, doivent donc être rectifiés en ajoutant ces 654 habitants à la population rurale totale. Un ajustement doit aussi être fait de la population urbaine en lui supprimant 98 habitants en raison de la désorganisation de certains centres urbains. Ce chiffre doit être ajouté à la population rurale. La différence totale dans la population rurale consiste donc dans une addition de 752 et dans la population urbaine, dans une soustraction de 98, le résultat net par rapport à la population totale de la province étant une addition de 654 habitants. Normalement les tableaux révisés devraient être reproduits dans la présente édition, mais l'erreur ne fut constatée qu'au moment où l'Annuaire était presque terminé. Les chiffres définitifs sont publiés dans les volumes I et II du recensement de 1936.

Comme il est d'intérêt général de donner la population, recoupées d'après l'origine raciale et le lieu de naissance pour les trois provinces prises comme unité, le tableau qui suit a été dressé spécialement pour l'Annuaire. Il indique les lieux de naissance tant de la population rurale que de la population urbaine pour chacune des principales races qui composent la population des Provinces des Prairies. Sur une population totale de 2,415,545, le nombre de personnes d'origine britannique est de 1,189,612 ou 49.2 p.c., dont 1,120,242 ou 94 p.c. (46.4 p.c. du total) sont nées au Canada ou dans d'autres possessions britanniques. La proportion de personnes nées au Canada est de 75 p.c. La population d'origine française est de 137,778 ou 5.7 p.c. du total, dont la majorité est de naissance canadienne.

Les autres éléments importants de la population sont les Allemands, les Ukrainiens et les habitants d'origine scandinave, qui sont respectivement de 12.8 p.c., 9.4 p.c. et 6.8 p.c. du total. La population se répartit ainsi par lieu de naissance: Canada, 1,648,490 ou 68.3 p.c.; autres pays britanniques, 275,820 ou 11.4 p.c.; Etats-Unis, 152,908 ou 6.3 p.c. et autres pays étrangers, 338,327 ou 14.0 p.c. D'après les données indiquées plus bas, le lecteur pourra au besoin et selon le point de vue qui l'intéresse particulièrement, faire d'autres analyses.

27.—Population urbaine et rurale des Provinces des Prairies, par origine raciale, lieu de naissance et sexe, le 1er juin 1936.

Origine raciale.	Née au Canada.		Née dans d'autres pays britanniques.		Née aux Etats-Unis.		Née dans d'autres pays étrangers.	
	Rurale.	Ur-baine.	Rurale.	Ur-baine.	Rurale.	Ur-baine.	Rurale.	Ur-baine.
Britannique—								
Anglaise.....	H. 103,158	85,101	45,732	46,499	10,913	4,984	179	129
	F. 93,496	90,668	32,557	41,904	8,771	6,164	97	146
Irlandaise.....	H. 67,164	44,003	7,598	7,940	8,004	3,584	31	30
	F. 53,120	45,717	4,842	6,644	5,822	3,796	14	23
Ecossaise.....	H. 72,027	56,671	19,148	21,239	5,394	2,626	43	53
	F. 59,041	58,586	13,210	19,345	3,846	2,836	25	56
Autre.....	H. 3,506	3,106	2,461	2,147	737	339	29	15
	F. 2,944	2,927	1,250	1,491	401	293	24	16